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NO STF  

  O prefeito de Manaus 
anunciou, nessa segun-
da-feira (12), que o muni-
cípio não comprará mais 
merenda escolar dos 
produtores rurais flagra-
dos fazendo queimadas. 
A promessa foi feita du-
rante o lançamento do 
programa “Manaus sem 
fumaça, produção sem 
queimadas” que, entre 
outras medidas, vai au-
xiliar os produtores a 
preparar o solo para o 
plantio trocando o fogo 
pelo calcário.
 O programa também 
irá criar um comitê mu-
nicipal de combate às 
queimadas, entre outras  
medidas.
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Investimento fortalece as estruturas e valoriza servidores das polícias Civil, Militar e Corpo de Bombeiros

Desde 2019, o governador Wilson Lima já 
investiu na Segurança Pública o montante 
de R$ 1 bilhão

em 54 salas, divididas em 
setores administrativos e 
para atendimento como 
farmácias, laboratórios e 
consultórios de ginecologia, 
fisioterapia, enfermagem, 
preventivo, odontologia, 
ecocardiograma, audiome-
tria, entre outros.

 “Nós teremos todo aten-
dimento ambulatorial em 
diversas especialidades, 
colocando novos profissio-
nais da área da saúde, que 
foram aprovados no últi-
mo concurso também no 
governo Wilson Lima. Nós 
teremos laboratório des-
de mamografia, aferição 
auditiva, sala de pequenos 
procedimentos cirúrgicos, 
enfim, essa estrutura reme-
te a um sonho institucional 
que nós tínhamos de poder 
atender com qualidade o 
nosso profissional”, afirmou 
o secretário de Estado de 
Segurança, coronel Vinicius

 De acordo com a SSP-AM, 
o local funcionará 24 horas 
com mais de 130 oficiais 
de saúde da Polícia Militar 
atuando na policlínica. A 
unidade deve prestar aten-
dimento a mais de 12 mil 
policiais militares da ativa 
e da reserva.

 Representando o Gover-
no Federal, a diretora de 
Gestão do Fundo Nacional 
de Segurança Pública, Ca-
mila Pintarelli, destacou 
a importância da parceria 
entre o MJSP e o Governo 
do Amazonas para trazer 
avanços para a segurança. 
“É com muita alegria que o 
Fundo Nacional de Segu-
rança Pública comparece 
na inauguração da Policlí-
nica que vai ajudar todas 
as forças de segurança no 
incremento da capacidade 
de atendimento”, reforçou 
Camila Pintarelli, que para-
benizou a aplicação eficien-
te, por parte do Governo do 
Estado, dos recursos envia-
dos pelo fundo.

Wilson Lima entrega mais 
de R$ 30 milhões em 
equipamentos e inaugura 
nova Policlínica Militar

Até junho de 2024 havia no Brasil 614.575 mil aprendizes

Ministério do Trabalho assina acordo para aprendizagem de jovens
DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

EDUCAÇÃO

   Da redação

O Ministério do Trabalho 
e Emprego e a Fundação 
Roberto Marinho assina-
ram a Coalizão Aprendiz 
Legal, um acordo para im-
pulsionar a inclusão pro-
dutiva de jovens em todo 
o país com trabalho regu-
lar, direitos garantidos e 
formação profissional de 
qualidade.  

A Coalizão Aprendiz é um 
movimento de alcance na-
cional, uma iniciativa da 
Fundação Roberto Mari-
nho. Com base no suces-
so do programa Aprendiz 
Legal, a coalizão propõe 
uma solução completa e 
gratuita para pequenos e 
médios implementadores, 
com o objetivo de demo-
cratizar, ampliar e qualifi-
car o acesso à aprendiza-
gem profissional em todo 
o Brasil.

A Coalizão Aprendiz Le-
gal contará com a par-
ticipação do ministro do 
Trabalho e Emprego, Luiz 
Marinho; do secretário ge-
ral da Fundação Rober-
to Marinho, João Alegria; 
de Gustavo Heidrich, do 
Fundo das Nações Unidas 
para a Infância (Unicef), de 
Erik Feraz, da Organização 
Internacional do Trabalho 
(OIT), e representantes da 
sociedade civil que têm 
como principal foco de 
atuação as inserções pro-
dutivas das juventudes.

Segundo o Ministério do 
Trabalho e Emprego, até 
junho de 2024 havia no 
Brasil 614.575 mil apren-
dizes – o segundo melhor 
número da história do pro-
grama, sendo o primeiro 
colocado o mês de maio 
deste mesmo ano, com 
615.401 mil jovens. 

De acordo com a Lei de 

Aprendizagem, as em-
presas de qualquer na-
tureza, que tenham pelo 
menos sete empregados, 
são obrigadas a contra-
tar aprendizes, incluin-
do empresas públicas e 
sociedades de economia 
mista. O percentual pode 
variar entre 5% e 15%, de 
acordo com o número de 
funcionários. É facultativa 
a contratação de apren-
dizes pelas microempre-
sas, empresas de pequeno 
porte e entidades sem fins 
lucrativos, que tenham por 
objetivo a educação pro-
fissional.

“Se levarmos em conta 
que a cota mínima, 5%, 
representa 1 milhão de 
aprendizes, estamos ain-
da bem distantes da meta. 
Já o potencial máximo de 
aprendizagem é de 3 mi-
lhões de aprendizes. Ou 
seja, há ainda muitas opor-
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Investimento do Estado 
reforça Forças de Segurança

auxiliar essa policlínica, são 
ambulâncias, viaturas para 
o Corpo de Bombeiros, ca-
minhão para combate a in-
cêndio para resposta rápida. 
Isso vai ser importante aqui 
para a capital, mas também 
vai nos permitir o envio de 
outras viaturas e outros 
carros para a região sul do 
Amazonas, onde nós temos 
uma incidência e um volume 
maior de queimadas”, afir-
mou o governador Wilson 
Lima.

Entre veículos para as po-
lícias e Corpo de Bombeiros 
estão 17 ambulâncias, 17 pi-
capes, um ônibus e quatro 
caminhões para comba-
te a incêndios, que como 
frisou Wilson Lima, serão 
empregados no combate a 
queimadas no Sul do Es-
tado. Uma lancha também 
foi entregue e já entrou 

em atividade para atuar no 
combate a um incêndio de 
uma embarcação no último 
mês, nas proximidades da 
capital. O investimento é de 
R$ 17,8 milhões.

Na parte de equipamentos 
para reforçar as operações 
e modernizar os trabalhos 
de segurança, os investi-
mentos alcançaram R$ 3,5 
milhões. Foram entregues 
1.300 coletes balísticos, 100 
detectores de metais, 60 
microcomputadores, 20 no-
tebooks, cinco kits de oxige-
noterapia, um eletrocardió-
grafo e um traje antibomba.

Policlínica
No pacote de investimen-

tos do Governo do Amazo-
nas, também está a inau-
guração da policlínica, um 
desejo antigo das corpora-
ções, localizada na aveni-

da Mário Ypiranga, bairro 
Adrianópolis, zona centro-
-sul de Manaus.

“Isso é importante porque 
dá um tratamento diferen-
ciado a um cidadão e uma 
cidadã que todo dia está en-
frentando situação de con-
flito, que no caso de urgência 
e emergência precisa de um 
atendimento diferenciado. 
O Governo do Estado precisa 
e tem a responsabilidade de 
proteger aqueles servidores 
que estão respondendo, co-
locando sua própria vida em 
risco para proteger a nossa 
sociedade”, afirmou Wilson 
Lima.

 A construção da unida-
de de saúde foi realizada 
a partir dos investimentos 
do Governo do Amazonas 
e do MJSP, que juntos to-
talizam mais de R$ 7,5 mi-
lhões. O espaço é distribuído 

    Em Tempo

O governador Wilson 
Lima repassou, nes-
ta segunda-feira 
(12), mais de R$ 30 

milhões em equipamentos, 
veículos e obras para as For-
ças de Segurança que atu-
am no estado. Com recursos 
do Governo do Estado e do 
Ministério da Justiça e Se-
gurança Pública (MJSP), os 
itens vão reforçar as ações 
das polícias Civil e Militar, e 
Corpo de Bombeiros e fo-
ram entregues na Policlíni-
ca Militar Tenente Weber, 
inaugurada para atender 
as demandas de saúde dos 
agentes do setor.

“São viaturas que vão 
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tunidades para os jovens e 
empresas nessa jornada”, 
disse a Fundação Roberto 
Marinho.

Para participar da Co-
alizão Aprendiz Legal, as 
instituições implementa-
doras devem acessar o site 

do Aprendiz Legal, onde 
vão encontrar todas as 
informações necessárias 
para a inscrição. 

A Coalizão Aprendiz Le-
gal acredita que a aproxi-
mação com o mundo do 
trabalho deve acontecer 

de forma gradual, inician-
do já nos anos finais do 
ensino fundamental, com 
projetos temáticos e ati-
vidades que ajudam ado-
lescentes a descobrir seus 
interesses e a pensar no 
seu futuro.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Um governo que parece gostar de proteger 
bandidos”

PT requenta rusgas para fritar Elmar na 
sucessão de Lira

Descondenado
Nas últimas eleições, lembram 

petistas, Elmar costumava se re-
ferir a Lula como ex-presidiário, 
condenado e outras lembranças.

Inimigos, no plural
Jaques Wagner, que também já 

governou a Bahia, era criticado 
por suposta conduta pouco re-
publicana e por ter sido alvo de 
batida da PF.

Dossiê
Foi a forte atuação do PT baiano 

que limou Elmar da Esplanada de 
Lula. O deputado foi cotado para 
assumir um ministério no início do 
governo.

Deixa disso
Alguns petistas já se aproximam 

de Elmar, como o ministro Rui 
Costa (Casa Civil), cujos amores por 
Jaques Wagner estão na geladeira.

Cacique acusado de minar 
aliança para ajudar cunhada

Candidatos a vereadores do PL 
de Macapá (AP) estão revoltados 
com suposta interferência do vice-
-presidente do partido, deputado 
Vinícius Gurgel, que teria influído 
para desfazer a coligação com o 
MDB e forçar chapa com o Repu-
blicanos. A turma aposta na ree-
leição do atual prefeito Dr. Furlan 
(MDB), mas, após cancelamento da 
convenção que selou aliança, o PL 
vai apoiar a candidata Aline Gurgel 
(Republicanos), cunhada de Viní-
cius. À coluna, Gurgel garante que 
a relação com Aline é só familiar.

Decisão sem sentido
Levantamento do Paraná Pes-

quisas de 23 de maio (registro 
AP-07537/2024) traz Furlan com 
74,3% das intenções de voto. Aline, 
1,8%.

MDB virou esquerda
A coligação foi desfeita sob acu-

sação de se aliar ao “esquerdista” 
MDB. Mas no mesmo Amapá, o PL 
se coligou com PDT, Solidariedade 
e etc.

Batom na cueca
Em Laranjal do Jaraí, por exemplo, 

o partido aprovou coligação com 
Rede, Psol, PT, PCdoB, PV e outros 
e nada de interferência.

Petrobras no vermelho
O senador Ciro Nogueira (PP-PI) 

fez as contas e viu que “bastou 
um ano e meio” para o PT fazer o 
que nem a pandemia e a guerra na 
Ucrânia foram capazes: dar prejuízo 
na Petrobras.

Bolsonaro no RN
Jair Bolsonaro vai dar um giro pelo 

Rio Grande do Norte na próxima 
semana. O senador potiguar Rogé-
rio Marinho (PL) está mobilizando 
apoiadores para acompanhar a ca-
ravana, que começa dia 15.

Motivo para cassar
Para o deputado Mauricio Marcon 

(Pode-RS), a prisão de Filipe Martins é 
“motivo mais que suficiente” para cas-
sar o ministro Alexandre de Moraes 
(STF), mas acha que isso só acontece 
em 2027 com o “novo Senado”.

Sem inocentes
“Espero que ele saiba que no Se-

nado não tem inocentes ao ponto 
de acreditar nas suas respostas”, 
alertou o senador Plínio Valério 
(PSDB-AM) sobre a oitiva do chan-
celer decorativo Mauro Vieira.

Semana de dois dias
Começa nesta segunda (12) no 

Congresso a primeira das três se-
manas de “esforço concentrado”, 
que será curtíssima: acaba na quar-
ta (14). Os parlamentares só pensam 
em fazer campanha eleitoral.

Promoção
Os juízes Fabiano Henrique de 

Oliveira, Lucas Pieczarcka Guedes 
Pinto, Tiago Fontoura de Souza, 
e Francisco Ostermann de Aguiar 
assumem como titulares do TRF-
4, promovidos após atuarem como 
substitutos.

Ciumeira ativista
O Conselho Regional de Eco-

nomistas de SP se mordeu com 
o título de “Economista do Ano” 
para Roberto Campos Neto. Os 
burocratas ativistas alegam que o 
homenageado, eleito várias vezes 
o melhor presidente de banco 
central do mundo, é bacharel, 
“mas sem registro no conselho”.

Antes da hora
Quem pagou o pato pela reunião 

ministerial que nunca dá em nada, 
convocada por Lula na última 
semana, foi o ministro Fernando 
Haddad (Fazenda). Precisou en-
curtar as férias e desembarcar 
em Brasília.

Pensando bem...
...só mesmo em uma “demo-

cracia relativa” o cidadão precisa 
explicar à Justiça sua presença 
em uma convenção partidária.

Poder sem Pudor
Pedido de bebum
Lutero Vargas, filho de Getúlio, 

aceitou convite para passar uns 
dias em Fortaleza. O anfitrião, 
Renato Solden, era boêmio co-
nhecido na cidade e amigo sincero 
do visitante. Num banquete ofe-
recido por Menezes Pimentel ao 
filho do ditador, Lutero resolveu 
brincar com Renato: “Faça um 
pedido que eu dou um jeito de 
ele ser atendido.” Com a língua 
enrolada pela bebida farta, Sol-
den levantou-se, solene: “Ami-
go Lutero, quero mesmo pedir 
uma coisa...” O visitante deu-lhe 
atenção: “Pois não. É só falar que 
eu atendo.” E mandou o pedido: 
“Quero ser nomeado Bispo Auxi-
liar desta zona...”

Os acenos do deputado federal Elmar Nascimento (União-BA) ao governador petista da Bahia, Jerônimo 
Rodrigues, mexeu com facções do PT baiano que não falam a mesma língua. Elmar quer se aproximar 
do partido de olho nos 68 votos que os petistas podem dar na sucessão de Arthur Lira (PP-AL) como 
presidente da Câmara. Acontece que Elmar não é bem-visto no PT baiano, que não perdoa antigas 
alfinetadas do deputado no senador Jaques Wagner (PT-BA) e em Lula.
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Governador Romeu Zema (Novo-MG) desconfiado do “SUS” da segurança de Lula
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Feliz Dia dos Pais
No último domingo, dia 11, comemoramos o Dia dos Pais. 

E isso me fez refletir que no universo felino, os machos têm 
uma reputação um tanto distinta e, muitas vezes, subestima-
da, apesar de que, em muitos vídeos que vemos on-line, nos 
encantamos com algumas demonstrações de amor que esses 
felinos dão às fêmeas paridas e seus bebezinhos. Então fiquei 
pensando, e quero compartilhar com vocês, sobre qual seria o 
papel deles na “paternidade” felina.

Ao contrário dos vídeos encantadores que vemos, dificilmente 
os gatos machos ajudam a cuidar dos filhotes. Diferente de 
alguns pais humanos que estão envolvidos na criação dos 
filhos desde o primeiro choro, os machos felinos tendem a 
ser um pouco... ausentes, para dizer o mínimo. Na natureza, 
um gato macho é mais um nômade solitário, vagando por aí, 
marcando território e procurando novas parceiras. Quando se 
trata de cuidar da prole, ele prefere delegar essa tarefa para 
as fêmeas, que são as verdadeiras heroínas da história.

Por outro lado, se formos falar de machos em ambiente 
doméstico, o comportamento pode ser um pouco diferente, 
mas ainda assim bastante curioso. Gatos machos castrados, 
por exemplo, tendem a ser mais tranquilos e menos propensos 
a brigas territoriais. É como se, ao perderem certos hormônios, 
eles trocassem a agressividade pela serenidade, preferindo 
uma boa soneca no sofá ao invés de uma briga com o gato 
do vizinho. Quem disse que a castração não pode trazer um 
lado zen para os felinos?

É importante entender que, quanto às dinâmicas sociais, os 
machos têm uma hierarquia bem estabelecida, especialmente 
entre os não castrados. Eles adoram marcar território deixando 
rastros de urina em lugares estratégicos, o que, convenhamos, 
não é o tipo de comportamento que desejamos em casa. 
Mas, para eles, é apenas uma forma de dizer: “Esse pedaço 
de mundo é meu!” É como se cada gato fosse um pequeno 
imperador reivindicando seu império. E, claro, onde há poder, 
há competição. Gatos machos podem ser ferozmente compe-
titivos, especialmente quando há uma fêmea no cio por perto. 
Aí a coisa fica séria.

Mas nem tudo é competição e territorialidade. Gatos machos 
podem ser extremamente carinhosos com seus tutores. Alguns 
são verdadeiros “puxadores de saco”, sempre em busca de um 
colo para se aconchegar ou de uma mão para afagar sua cabeça. 
Há quem diga que os machos são mais afetuosos do que as 
fêmeas, mas é claro que isso varia de gato para gato. O fato é 
que, quando um gato macho decide que você é o escolhido, 
ele pode se tornar seu melhor amigo e companheiro fiel.

E para que o mundo seja povoado de muitos gatinhos lindos 
e fofinhos, os machos inteiros, quando não estão recebendo 
carinho, se ocupam em garantir que seus genes continuem se 
espalhando por aí. E aqui chegamos a um ponto interessante: 
a castração. Muitos donos de gatos ainda hesitam em castrar 
seus bichanos, temendo que isso vá “mudar” o gato de alguma 
forma. Bem, vai sim! Mas as mudanças tendem a ser para me-
lhor. Gatos machos castrados têm uma chance muito menor 
de desenvolver certos comportamentos indesejados, como a 
marcação de território e a agressividade. Além disso, a castração 
reduz o risco de doenças como o câncer testicular e prolonga 
a expectativa de vida do gato. Portanto, se você quer um gato 
macho mais calmo e com menos inclinação para brigas, a cas-
tração na Unidade de Saúde Felina é uma excelente escolha.

No final das contas, os machos felinos são criaturas fasci-
nantes, com comportamentos que variam desde o guerreiro 
territorial até o mais doce dos companheiros. Eles podem não 
ser os pais mais dedicados do reino animal, mas compensam 
isso com sua personalidade cativante e suas peculiaridades 
únicas. Então, na próxima vez que você observar seu gato macho, 
lembre-se de que ele carrega em si uma herança ancestral de 
caçadores solitários e líderes territoriais, mas também tem a 
capacidade de ser o mais leal dos amigos.

E para os donos desses adoráveis seres, se forem pais, um 
feliz dia sempre!

Ludmila Andrade
é Médica veterinária formada pela ESBAM, Pós-gradu-
ada em Medicina Felina pela QUALITTAS e Associada 
a AAFP, ISFM, ABFel.

Manaus, terça-feira, 13 de agosto de 2024
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Representantes do mo-
vimento negro defen-
deram a rejeição da 
proposta de emenda à 

Constituição (PEC) 9/2023, que 
prevê anistia a partidos políticos 
que deixaram de financiar can-
didaturas de pessoas pretas e 
pardas nas eleições. 

O tema foi debatido, na segun-
da-feira (12), durante audiência 
pública da Comissão de Direitos 
Humanos (CDH).

Presidente do colegiado e au-
tor do requerimento de debate, 
o senador Paulo Paim (PT-RS) 
classificou a proposta como 
“constrangedora”.

“Depois de conquistas e apro-
vações legislativas importantís-
simas, ninguém quer retroces-
sos. A Lei ter que vir para avançar, 
e não para retroceder. Tenho fé 
que o Senado deverá modificar 
essa proposta. No mínimo, não 
votar neste ano e deixar para um 
debate mais aprofundado, que 
poderemos fazer nos próximos 
dois anos”, afirmou.

A deputada Reginete Bispo 
(PT-RS) criticou outro ponto da 
PEC 9/2023. O dispositivo des-
tina 30% dos recursos do Fundo 
Especial de Financiamento de 
Campanha e do Fundo Partidá-
rio a candidaturas de pessoas 
pretas e pardas, de acordo com 
a preferência das organizações 
partidárias.

“Na Câmara dos Deputados, 
propus emendas para que fosse 
estabelecido um piso de 30%, 
proporcional ao número de can-
didaturas negras. Quando você 
coloca 30% como teto, e não 
como piso, você, na verdade li-
mita nossa presença e nossa 
participação. Os outros 70% vão 
ficar disponibilizados para pes-
soas não negras. É uma Lei que, 
se aprovada, é inconstitucional 
por si só, porque estabelece um 
teto”, disse.

A ministra substituta do Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) Vera 
Lúcia Santana Araújo também 
participou da audiência pública. 
Para ela, os partidos políticos 
precisam cumprir as cotas de 
candidaturas e de recursos pre-
vistos para candidatos negros.

“Não há muita razoabilidade vi-
ver uma dissonância tão grande 
entre sermos 56% da população 
e termos uma representação tão 
insignificante nas casas legisla-
tivas. A gente precisa ter nos 
partidos esse compromisso de 
cumprir os mandamentos cons-
titucionais, para que as nomi-
natas saiam com a presença de 
negros e negras. Não há razoabi-
lidade que tenhamos mecanis-
mos internos aos partidos que 
resultem uma espécie de burla 
a leis que o próprio Congresso 
Nacional elabora”, criticou.

“Punhalada”
O representante da Educafro 

Brasil, Frei David dos Santos, 
classificou a proposta como uma 
“punhalada no povo negro”. Ele 
pediu o apoio do presidente do 
Senado, Rodrigo Pacheco, e de 
outros parlamentares para bar-
rar a PEC 9/2023.

“Tenho certeza de que Rodrigo 

Pacheco vai deixar essa PEC ter 
melhor debate, melhor reflexão. 
Não vai deixar essa PEC ir adian-
te. O erro cometido na Câmara 
pode ser corrigido no Senado. Os 
senadores de direita, de centro e 
de esquerda que são honestos 
vão com certeza estar do nosso 
lado. Temos certeza de que essa 
situação vai ser revista”, disse.

Para Aline Karina, represen-
tante do Núcleo de Base de 
Mulheres Negras do PT, a PEC 
9/2023 é um “retrocesso signi-
ficativo na luta pela igualdade 
racial”.

“Essa postura dos partidos é 
uma forma de instrumentalizar 
o racismo institucional. Não é 
apenas uma ameaça ao financia-
mento das nossas campanhas, 
mas uma ameaça a nossa re-
presentatividade, ao nosso di-
reito de participar ativamente da 
construção deste país”, afirmou.

A representante da Coalizão 
Negra por Direitos, Iyá Sandrali 
Bueno, reforçou a crítica. Para 
ela, a proposta significa “uma 
afirmação do patriarcado e do 
racismo”.

“A PEC 9/2023 é um corte no 
projeto sociopolítico da comu-
nidade negra e da comunida-
de feminina. Negros e negras 

ainda não estão nos espaços 
de poder político com a devida 
representatividade porque esse 
espaço não lhes é estrutural-
mente acessível. A PEC diminui 
para menos da metade os re-
cursos financeiros e o tempo 
de propaganda, e ainda deixa 
para as direções partidárias 
nacionais, que são majoritaria-
mente brancas, decidir quais 
de suas candidaturas negras 
receberão recursos e tempo”,  
argumentou.

Violência política
Munah Malek é codiretora 

do projeto “A Tenda das Can-
didatas”, entidade que presta 
orientação a campanhas elei-
torais de mulheres pertencentes 
a grupos marginalizados. Para 
ela, a proposta estimula “a su-
brepresentação da participação 
da população negra no sistema 
político-eleitoral”.

“As mulheres negras enfren-
tam violência política de gênero 
e raça dentro de seus partidos, 
manifestada no subfinancia-
mento de suas campanhas. 
Constatamos que 90% das 
mulheres identificam a falta 
de recursos financeiros como a 
principal barreira à sua entra-

da na política. A PEC 9/2023, 
ao perdoar os partidos que não 
cumprem as cotas de financia-
mento para mulheres e negros, 
perpetua essa desigualdade e 
enfraquece a nossa democra-
cia”, afirmou.

O representante do Instituto 
Marielle Franco, Giovanni Oli-
veira, também criticou o mérito 
da PEC.

“A anistia aos partidos e a flexi-
bilização das regras de fiscaliza-
ção e sansões abrem precedente 
gravoso para a impunidade e a 
falta de responsabilidade com os 
recursos públicos. Isso descredi-
biliza o sistema político eleitoral 
brasileiro, o sistema de justiça 
e a confiança nas instituições, 
uma vez que concede poder 
aos partidos para desrespeitar 
as leis constitucionais e obter o 
perdão”, disse.

Para Beatriz Lourenço, repre-
sentante do Instituto de Refe-
rência Negra Peregum, nenhum 
partido político com represen-
tação no Congresso Nacional 
respeitou a distribuição correta 
dos recursos.

“A anistia, que deveria servir 
como exceção e não como regra, 
tem servido para que os partidos 
possam descumprir determina-

Paulo Paim presidiu o debate na CDH sobre a PEC 9/2023 
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ções legais, mediante uma busca 
desenfreada por brechas na lei 
que protejam contra qualquer 
tipo de sanção. Isso mantem o 
status quo do privilégio bran-
co e masculinista, que age com 
retrocesso para barrar avanços 
alcançados por meio da luta 
de grupos subrepresentados”,  
analisou.

O ex-ministro do Ministério da 
Igualdade Racial Martvs Chagas 
também criticou o teor da PEC 
9/2023. Mas cobrou uma maior 
participação de pessoas negras 
nas organizações partidárias.

“Se a gente é tão bom na so-
ciedade civil, se é de base, se 
conversa com a base, se tem 
a confiança da base, por que a 
gente não conversa com essa 
base e fala para essa base toda 
se filiar aos partidos políticos 
e tomar o poder das pessoas 
brancas que lá estão? Se não é 
isso, não muda”, disse.

Tramitação
A PEC 9/2023 aguarda rela-

tório do senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) na Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ). A votação 
da matéria está prevista para 
a reunião da próxima quarta-
-feira (14).

Representantes 
rejeitaram proposta 
que busca perdoar 
grupos políticos que 
não financiaram 
pessoas pretas e 
pardas

Movimento rejeita anistia a partidos 
por não custear candidaturas negras

Lei de autoria do deputado Mário César Filho garante alteração de legislação para proteção das famílias

Lei garante proibição de multas 
abusivas contra famílias atípicas

DIVULGAÇÃO

PERTURBAÇÃO

Em uma vitória às famí-
lias atípicas do Amazonas, 
foi sancionada a alteração 
da Lei nº 6.458/2023, que 
agora proíbe a aplicação de 
multas por perturbação do 
sossego em condomínios 
em casos que envolvam 
crianças diagnosticadas 
com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). 

A legislação busca pro-
teger as famílias de pena-
lidades que, muitas vezes, 
eram aplicadas de forma 
injusta. 

A mudança na Lei intro-
duziu o Artigo 65-A, que 
determina que fica vedada 
a aplicação de qualquer 
tipo de sanção em con-
domínios, decorrente de 

perturbação do sossego 
envolvendo crianças diag-
nosticadas com o Trans-
torno do Espectro Autista. 

Para garantir o benefício, 
os responsáveis devem 
apresentar um atestado 
médico que comprove o 
diagnóstico, incluindo o Có-
digo Internacional da Doen-
ça (CID), ou um documento 
oficial que comprove a con-
dição, podendo também ser 
emitido por uma entidade 
de assistência social sem 
fins lucrativos.

Mário César Filho cele-
brou a sanção da Lei e 
destacou o papel crucial 
do governador Wilson 
Lima (UB) na aprovação 
da medida. 

“Essa é uma conquista 
fundamental aos pais atí-
picos do Amazonas, que 
agora têm a segurança 
de que não serão pena-
lizados por situações que 
envolvem o bem-estar 
de seus filhos. Agradeço 
profundamente ao gover-
nador Wilson Lima pela 
sensibilidade e apoio à 
causa”, declarou o de-
putado estadual Mário  
César Filho (UB).

A sanção da Lei, enfatiza 
o parlamentar, é um passo 
importante na defesa dos 
direitos das pessoas com 
TEA e suas famílias, forta-
lecendo o compromisso do 
Governo do Amazonas com 
a inclusão e a justiça social.
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Bolsonaro pede arquivamento 
de investigação sobre joias
Defesa usa como base 
o julgamento do TCU 
que autorizou Lula 
a ficar com relógio 
ganhado em 2005

A defesa do ex-presiden-
te Jair Bolsonaro pediu 
na segunda-feira (12) 
para o Supremo Tri-

bunal Federal (STF) arquivar a 
investigação sobre um suposto 
esquema de desvio de joias do 
acervo presidencial. Os advo-
gados usam como base o jul-
gamento do Tribunal de Contas 
da União (TCU) que autorizou 
o presidente Lula (PT) a ficar 
com um relógio de luxo recebido 
como presente.

Para a defesa de Bolsonaro, 
há uma “similitude fática” en-
tre os dois casos, o que levaria 
ao reconhecimento da “licitude 
administrativa dos atos pratica-
dos” pelo ex-presidente.

Na semana passada, o TCU 
determinou que Lula não terá 
de devolver um relógio de ouro 
da marca francesa Cartier, ava-
liado em R$ 60 mil, que recebeu 
de presente em seu primeiro 
mandato, em 2005. 

O presente foi dado ao pre-
sidente durante as comemo-
rações em Paris do “Ano do 
Brasil na França”, pelo próprio 
fabricante.

A maioria dos ministros do 
TCU entendeu que, até que haja 
uma legislação específica sobre 

o assunto, não há como enqua-
drar como “bens públicos” os 
presentes recebidos pelos pre-
sidentes da República no exer-
cício do mandato – e, portanto, a 
Corte de Contas não pode exigir a 
sua incorporação ao patrimônio 
público. Ou seja, até o Congresso 
editar uma Lei, o ex-ocupante do 
Palácio do Planalto pode ficar 
com os presentes, independen-
temente do valor.

Em outro processo, o TCU tam-

bém analisa se Bolsonaro pode-
ria ter recebido três conjuntos de 
presentes do governo da Arábia 
Saudita. No ano passado, o tri-
bunal determinou que os con-
juntos fossem devolvidos, mas 
ainda não há uma decisão final.

Na manifestação enviada do 
STF, a defesa de Bolsonaro afirma 
esperar que o TCU aplique no seu 
caso o mesmo entendimento uti-
lizado com Lula. Com isso, alegam 
os advogados, “reconhecer-se-á 

— ou melhor, confirmar-se-á o 
que há muito já se sabe — que não 
há qualquer ilicitude nas condu-
tas praticadas por Jair Bolsonaro, 
seja no âmbito administrativo, 
seja na seara penal”.

Em paralelo à análise do TCU, 
também há uma investigação cri-
minal. No mês passado, a Polícia 
Federal (PF) indiciou Bolsonaro 
por peculato, associação crimi-
nosa e lavagem de dinheiro. A 
investigação foi enviada para a 

Procuradoria-Geral da República 
(PGR), que decidirá se apresenta 
uma denúncia, pede o arquiva-
mento ou solicita mais diligências.

Devolução de relógio
Conforme interlocutores do 

governo, Lula teria manifestado 
a insatisfação com o resultado da 
votação em que saiu vitorioso o 
voto de Jorge Oliveira, aliado de 
Bolsonaro. 

Agora, aliados de Lula discu-

Ex-presidente Jair Bolsonaro, após prestar depoimento à Polícia Federal

Casas de Acolhimento e Diversidade devem prestar assistência integral e humanizada

Prefeito de Tefé é denunciado por 
propaganda eleitoral antecipada

Projeto prevê criação de casas 
de acolhimento LGBTQIA+
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ELEIÇÕES MUNICIPAIS PROPOSTA

pública que antecedeu as 
convenções, o que se se-
guiu de verdadeiro comício, 
inclusive com músicas de  
campanha”, diz.

Na representação, o MPAM 
requer a suspensão imediata 
das propagandas publicadas, 
além da aplicação de multa no 
valor de R$ 25 mil, conside-
rando os termos do artigo 36, 
da Lei n.º 9.504/97, e solicita 
ainda aos representados que 
apresentem suas defesas no 
prazo de 2 dias após a noti-
ficação.

A equipe do EM TEMPO 
entrou em contato com a 
assessoria da Prefeitura de 
Tefé, mas não teve retorno 
até a publicação desta edição.

Recomendações Eleitorais
O Ministério Público Eleito-

ral do Amazonas promoveu, 
em maio, o 1º Workshop In-
terno voltado a membros e 
servidores com orientações 
de atuação e condutas que 
não prejudiquem a igualdade 
durante as Eleições Munici-
pais de 2024.

Em junho, a Promotoria 
de Justiça de Tefé emitiu 
recomendações aos agen-
tes públicos listados como 
prefeito, vice-prefeito, se-
cretários, presidente e dos 
vereadores da câmara mu-
nicipal e conselheiros tute-
lares para não praticarem  
atividade político-partidá-
ria fora das convenções ou 
das comunicações internas 
antes do dia 16 de agosto, 
conforme a resolução nº 
23.738 do Tribunal Superior  
Eleitoral (TSE).

O Projeto de Lei 1316/24 
torna obrigatória a cria-
ção, em todos os estados 
e no Distrito Federa, de 
“Casas de Acolhimento e 
Diversidade”, destinadas 
ao atendimento e aco-
lhimento humanizado do 
público LGBTQIA+ em si-
tuação de violência e vul-
nerabilidade social. 

Pela proposta em aná-
lise na Câmara dos Depu-
tados, as casas deverão 
ser implementadas pre-
ferencialmente nas capi-
tais e em municípios com 
população superior a cem 
mil habitantes.

As casas terão como 
finalidade: prestar assis-
tência integral e huma-

nizada; facilitar o acesso 
aos serviços especializa-
dos em segurança, as-
sistência social, saúde, 
orientação jurídica e apoio 
psicológico; promover 
o enfrentamento à vio-
lência contra o público  
LGBTQIA+;

contribuir para o empo-
deramento e a autonomia 
econômica dos atendidos. 

Violência
“Estudos e pesquisas in-

dicam que pessoas LGB-
TQIA+ enfrentam altos ín-
dices de violência física, 
sexual e psicológica, tan-
to em espaços públicos 
quanto privados”, destaca 
o autor da proposta, de-

putado Clodoaldo Maga-
lhães (PV-PE). 

 “Além disso, a discri-
minação no mercado de 
trabalho e no acesso a 
serviços essenciais con-
tribui para uma situação 
de vulnerabilidade social 
e econômica despropor-
cionalmente alta entre 
estas pessoas”, aponta. 

Segundo o deputado, 
a  ausência de políticas 
públicas específicas que 
abordem as necessidades 
do público LGBTQIA+ e a 
escassez de espaços de 
acolhimento que consi-
derem suas particulari-
dades são lacunas que o 
projeto se propõe a pre-
encher.

tem se seria o caso dele editar 
uma medida provisória criando 
regras sobre o tema. O temor, 
no entanto, é que isso possa 
servir de argumento para Bol-
sonaro dizer que não existiam 
regas quando pegou e tentou 
revender as joias.

O caso das joias
A investigação da Polícia Fe-

deral (PF) concluiu no último 
mês que Bolsonaro se apro-
priou e se beneficiou da venda 
de quatro conjuntos de joias de 
forma ilegal – entre eles, relógios 
e canetas. Os itens foram ven-
didos nos Estados Unidos por 
assessores do ex-presidente e 
o valor dos desvios foi estimado 
em R$ 6,8 milhões.

A Advocacia-Geral da União 
informou que irá recorrer à de-
cisão do TCU sobre o relógio de 
Lula. O governo federal quer 
que prevaleça para a questão 
o entendimento de que os itens 
recebidos após 2016, quando a 
corte de contas determinou que 
os presentes recebidos deve-
riam integrar patrimônio da 
União, sejam devolvidos, e que 
essa obrigatoriedade não tenha 
efeito retroativo.

Dessa forma, Lula não preci-
saria devolver o relógio, já que 
recebeu em 2005, quando es-
tava no primeiro mandato como 
presidente.

Há uma regra na Lei de 1991 
que obriga o presidente a in-
formar a União antes de tentar 
vender algum objeto.

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Manaus, terça-feira, 13 de agosto de 2024

MPAM ajuizou uma representação contra 
o prefeito de Tefé, Nicson Marreira

  Da redação

O Ministério Público do Es-
tado do Amazonas (MPAM), 
ajuizou uma representação, 
na segunda-feira (12), contra 
o prefeito Nicson Marreira e 
vice-prefeito Gilmar Willian 
de Tefé, por propaganda po-
lítica antecipada.

A representação foi ajui-
zada por meio da Promo-
toria de Justiça da 9ª Zona 
Eleitoral.

Justiça eleitoral pune pré-
-candidatos a prefeito do in-
terior do AM por propaganda 
antecipada

A ação ocorre após recebi-
mento de denúncias de re-
alização de propaganda ao 
público externo promovido 
fora da convenção intrapar-
tidária identificada por víde-
os e imagens.

Nos itens anexados à re-
presentação, foram mostra-
das as postagens dos perfis 
das redes sociais do prefeito 
Nicson Marreira e vice-pre-
feito Gilmar Willian com a 
divulgação e convocação da 
população para participar da 
convenção, com marketing 
propagandístico.

Por meio do documento, o 
promotor de Justiça Thiago de 
Melo Roberto Freire, titular da 
promotoria em Tefé, apontou 
uso das redes sociais para pro-
paganda eleitoral.

“Houve o compartilha-
mento em massa nas re-
des sociais, caracterizan-
do explícita propaganda 
eleitoral antecipada. Além 
de caminhada/passeata 
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Fabricação de janeiro 
a julho deste ano tem 
melhor resultado 
para o período  
desde 2012

De janeiro a julho 
deste ano, a in-
dústria de motoci-
cletas instalada no 

Polo Industrial de Manaus 
(PIM) atingiu a marca de 
1.015.201 unidades produ-
zidas, com alta de 14,4% em 
relação a 2023. O melhor 
resultado para o período 
desde 2012.

Especificamente em 
julho, foram produzidas 
147.125 motocicletas, com 
alta de 19,7% na compara-
ção com julho de 2023 e de 
38,4% em relação a junho 
deste ano.

O resultado de julho foi 
o melhor registrado para 
o mês em 14 anos, se-
gundo dados divulgados 
nesta segunda-feira (12) 
pela Associação Brasileira 
dos Fabricantes de Mo-
tocicletas, Ciclomotores, 
Motonetas, Bicicletas e 
Similares (Abraciclo).

O presidente da associa-
ção, Marcos Bento, disse 
que a indústria de Duas 
Rodas de Manaus perma-
nece cumprindo os planos 
de produção, com resulta-
dos positivos nos primeiros 
sete meses do ano.

“Mas a expectativa de 
estiagem na região ama-
zônica para os próximos 

Produção de motos teve o melhor resultado desde 2012

Produção de motos no PIM 
supera marca de 1 milhão

meses do ano vai exigir 
atenção redobrada do se-
tor”, disse ele.

Produção de motos
Para evitar que a produ-

ção seja afetada por efeitos 
climáticos, as fábricas do 
Polo Industrial de Manaus 
estão implementando pla-
nos de contingência para 
cumprir o planejamento 
dos volumes de produção.

Com os planos, as em-
presas esperam manter o 
abastecimento da linha de 
produtos de Duas Rodas 
para o mercado, que está 
aquecido devido à melhora 
da economia.

No varejo, no período de 
janeiro a julho, de acordo 
com a Abraciclo, 1.090.088 
motocicletas foram licen-
ciadas, 20,7% acima do 
total do mesmo período 
de 2023.

É o melhor desempenho 
de licenciamento desde 
2008 e a segunda melhor 
performance da história do 
segmento. 

Os modelos mais procu-
rados pelos consumidores 
e que foram destaque nos 
licenciamentos são Stre-
et (48,4% de participação 
do mercado), seguido pelo 
modelo Trail (18%) e moto-
neta (17,4%).

Conforme a Abraciclo, a 
média de venda diária de 
motocicletas em julho, que 
teve 23 dias úteis, foi de 
6.823 unidades no Brasil 
inteiro.

As indústrias associa-
das a associação expor-
taram em julho 3.318 uni-
dades, com alta de 4,5% 
em relação a julho do ano 
passado e de 50,6% na 
comparação com junho  
deste ano.

Produção no PIM
Já o PIM fechou o perí-

odo de janeiro a maio com 
faturamento de R$ 81,15 
bilhões, o que indica au-
mento de 10,72%, em re-
lação a 2023.

Nesse período, o Polo de 

Duas Rodas apresentou 
faturamento de R$ 15,57 
bilhões e crescimento de 
19,89%. 

Em maio, o PIM registrou 
118.210 empregos diretos, 
entre efetivos, temporá-
rios e terceirizados. 

Com isso, a média mensal 
de mão de obra no ano está 
atualizada em 117.848 pos-
tos de trabalho — cerca de 
sete mil empregos a mais 
do que a média verificada 
em igual período de 2023 
(111.883 postos).

Boletim Focus, pesquisa divulgada pelo BC, mostra estimativa do mercado financeiro 

Mercado aumenta previsão da inflação de 4,12% para 4,2% 
DIVULGAÇÃO

ESTIMATIVA

A previsão do mercado 
financeiro para o Índice Na-
cional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA) – con-
siderado a inflação oficial 
do país – teve aumento, 
passando de 4,12% para 
4,2% este ano. A estimativa 
está no Boletim Focus de 
segunda-feira (12), pesqui-
sa divulgada semanalmen-
te pelo Banco Central (BC) 
com a expectativa de ins-
tituições financeiras para 
os principais indicadores 
econômicos.

Para 2025, a projeção da 
inflação variou de 3,98% 
para 3,97%. Para 2026 e 
2027, as previsões são de 
3,6% e 3,5%, respectiva-
mente.

A estimativa para 2024 
está acima da meta de in-
flação, mas ainda dentro 
de tolerância, que deve ser 
perseguida pelo BC. Defini-
da pelo Conselho Monetá-
rio Nacional (CMN), a meta 
é 3% para este ano, com 
intervalo de tolerância de 
1,5 ponto percentual para 
cima ou para baixo. Ou seja, 
o limite inferior é 1,5% e o 
superior 4,5%.

A partir de 2025, entrará 
em vigor o sistema de meta 
contínua, assim, o CMN não 
precisa mais definir uma 

meta de inflação a cada ano. 
O colegiado fixou o centro 
da meta contínua em 3%, 
com margem de tolerân-
cia de 1,5 ponto percentual 
para cima ou para baixo.

Em julho, puxado princi-
palmente pelo preço da ga-
solina, passagens de avião e 
energia elétrica, a inflação 
do país foi 0,38%, após ter 
registrado 0,21% em junho. 
De acordo com o Institu-
to Brasileiro de Geografia 
e Estatísticas (IBGE), em 
12 meses, o IPCA acumula 
4,5%, no limite superior da 
meta de inflação.

Juros básicos
Para alcançar a meta de 

inflação, o Banco Central 
usa como principal ins-
trumento a taxa básica de 
juros, a Selic, definida em 
10,5% ao ano pelo Comitê de 
Política Monetária (Copom). 
Diante de um ambiente ex-
terno adverso e do aumento 
das incertezas econômicas, 
na última reunião no fim 
de julho, o BC decidiu pela 
manutenção da Selic, pela 
segunda vez seguida, após 
um ciclo de sete reduções 
que foi de agosto de 2023 
a maio de 2024.

De março de 2021 a agosto 
de 2022, o Copom elevou a 

Selic por 12 vezes consecu-
tivas, em um ciclo de aper-
to monetário que começou 
em meio à alta dos preços 
de alimentos, de energia e 
de combustíveis. Por um 
ano, de agosto de 2022 a 
agosto de 2023, a taxa foi 
mantida em 13,75% ao ano, 
por sete reuniões seguidas. 
Com o controle dos preços, 
o BC passou a realizar os 
cortes na Selic.

Antes do início do ciclo 
de alta, em março de 2021, 
a Selic tinha sido reduzida 
para 2% ao ano, no nível 
mais baixo da série histórica 
iniciada em 1986. 

Por causa da contração 
econômica gerada pela 
pandemia de covid-19, o 
Banco Central tinha derru-
bado a taxa para estimular 
a produção e o consumo. O 
índice ficou no menor pa-
tamar da história de agosto 
de 2020 a março de 2021.

Para o mercado finan-
ceiro, a Selic deve encer-
rar 2024 no patamar que 
está hoje, em 10,5% ao ano. 
A estimativa é para 2025 
que a taxa básica caia para 
9,75% ao ano. Para 2026 e 
2027, a previsão é que ela 
seja reduzida, novamen-
te, para 9% ao ano, para  
os dois anos.

DIVULGAÇÃO
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  Em 2023, capital amazonense passou longo período sob fumaça próximo do mês de setembro

Prefeitura quer tentar 
minimizar os impactos das 
queimadas, principalmente, 
no entorno da capital

Inscrições seguem até o dia 29 de agosto

UEA divulga lista de isentos de pagamento para Vestibular e SIS
DANIEL BRITO/UEA

EDUCAÇÃO

   Da redação

A lista dos candidatos 
beneficiados com a isen-
ção de pagamento da taxa 
de inscrição para o Vesti-
bular 2024, acesso 2025, 
e Sistema de Ingresso Se-
riado (SIS) da Universidade 
do Estado do Amazonas 
(UEA) foi divulgada nes-
ta segunda-feira (12), no 
portal da instituição (www.
uea.edu.br).

O período para recursos 
será de 13 a 14 de agosto, 
com divulgação do resul-
tado da análise no dia 19 de 
agosto, pelo portal da UEA.

Inscrições
As inscrições seguem 

até o dia 29 de agosto 
de 2024, com término às 
17h (horário de Manaus). O 
boleto de inscrição poderá 
ser pago até 30 de agosto 

de 2024, mas deve ser im-
presso durante o período 
de inscrição, na data limite 
de 29 de agosto de 2024. 
O valor é de R$ 100 para 
o Vestibular e R$ 70 para 
o SIS.

Esta será a primeira edi-
ção do Vestibular e SIS 
estabelecida pela Lei nº 
6.898, de maio de 2024, 
que regula as vagas ofe-
recidas em concursos de 
vestibulares da UEA, com 
50% das vagas destina-
das a alunos do estado do 
Amazonas.

Vagas
Com 3.952 vagas, sendo 

2.313 para o Sistema de 
Ingresso Seriado (SIS) e 
1.639 para o Vestibular, a 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA) iniciou, ni 
dia 29 de julho, as inscri-
ções para os certames.

Esta será a primeira edi-
ção do Vestibular e SIS 
estabelecida pela Lei nº 
6.898, de maio de 2024, 
que regula as vagas ofe-
recidas em concursos de 
vestibulares da UEA, com 
50% das vagas destina-
das a alunos do estado do 
Amazonas.

“A UEA está ofertando, 
agora, um maior percen-
tual de vagas para o SIS, 
visando a colocação de 
alunos das redes pública 
e particular do Amazo-
nas. Estamos trabalhan-
do para que o certame 
aconteça da melhor for-
ma possível. Então, os 
candidatos devem se 
atentar ao cronograma 
de todos dos editais (Ves-
tibular e SIS) para que 
não percam os prazos”, 
reforçou o reitor André 
Zogahib.

    

Prefeito anuncia medidas 
para combate às queimadas

tada devido às queimadas.
Segundo o Sistema Ele-

trônico de Vigilância Am-
biental (APP Selva), grande 
parte dos bairros da capi-
tal amazonense registram 
a qualidade do ar entre 
“ruim” e “muito ruim”.

De acordo com o Selva, 
os bairros mais afetados 
nesta segunda-feira são: 
Aparecida e Morro da Li-
berdade, com indicação 
de qualidade do ar “muito 
ruim”. Bairros como Dom 
Pedro, Adrianópolis, Com-
pensa e Zumbi dos Palma-
res apresentam qualidade 
“ruim”.

A combinação da seca 
prolongada e das queima-
das está agravando a polui-
ção atmosférica, que tem 
afetado significativamente 
a qualidade do ar na capital 
amazonense.

O Instituto Brasileiro do 
Meio Ambiente e dos Re-
cursos Naturais Renová-
veis (Ibama) informou que 
está atuando no combate 
e prevenção de incêndios 
florestais em todo o Estado.

Saúde pública
A fumaça gerada pelas 

queimadas representa 
uma séria ameaça à saú-
de pública. De acordo com 
o pneumologista Dr. David 
Luniere, a inalação de par-
tículas tóxicas pode agra-
var doenças respiratórias, 
especialmente em crian-
ças, idosos e pessoas com 
condições pré-existentes, 
como asma e bronquite.

“Os principais efeitos 
na saúde respiratória são 
problemas de tosse, sen-
sação de falta de ar, dor 
ou desconforto torácico, 

com sensação de aperto 
no peito. Em pessoas que 
já têm doença respiratória 
ou predisposição, isso vai 
levar a uma exacerbação 
dos seus sintomas com 
a necessidade de idas ao 
pronto-socorro ou otimi-
zação da terapia de uso ha-
bitual, inalatória ou oral”, 
explicou o pneumologista.

Segundo o especialista, 
os grupos mais vulneráveis 
aos efeitos da fumaça são 
crianças, idosos, ou aquelas 
pessoas que já têm doença 
respiratória. ”Sejam elas do-
enças crônicas, como a asma, 
ou até mesmo outras doen-
ças como bronquiectasias, 
fibroses pulmonares, fibro-
ses císticas, entre outras, que 
levam a uma alteração da 
anatomia do pulmão”, com-
pleta David, que recomenda 
uso de máscara.

    Em Tempo

O prefeito David 
Almeida disse 
que irá deixar de 
comprar produtos 

da merenda escolar dos 
produtores rurais flagra-
dos fazendo queimada no 
município de Manaus. Ele 
também prometeu dis-
tribuir calcário para os 
produtores prepararem 
o solo para o plantio.

Essas e outras medidas 
foram anunciadas nes-
ta segunda-feira (12). A 
prefeitura quer tentar 
minimizar os impactos 
das queimadas, princi-
palmente no entorno da 
capital, que amanheceu 
pelo terceiro dia encober-
ta por fumaça.

“Nós estamos entrando 
com nossos equipamen-
tos para mecanizar as áre-
as de produção. Como já 
temos o cadastro de to-
dos os produtores rurais, 
nós ampliaremos a área 
de produção, áreas que já 
existiam, e nós aplicamos 
ali o calcário”, destacou 
Almeida.

As medidas fazem par-
te do programa “Manaus 
sem fumaça, produção 
sem queimadas”, que 
também contará com a 
criação de um comitê de 
combate às queimadas, 
além de outras ações.

Fumaças constantes
Manaus amanheceu no-

vamente encoberta por 
fumaça, chegando ao ter-
ceiro dia consecutivo de 
visibilidade comprometi-
da e qualidade do ar afe-

REPRODUÇÃO

Campanhas publicitárias

Criação do Comitê Municipal de Combate as 
Queimadas

Articulação com os municípios da região 
metropolitana de Manaus e com a Associação 

dos Municípios do Amazonas para ações 
compartilhadas

Publicação diária de boletins informativos

Recomendações médicas e orientações sobre 
os cuidados com a saúde, pela Semsa

Medidas para evitar o acúmulo e produção de 
vegetação seca para evitar queimadas

Campanha de sensibilização sobre queimadas 
em espaços públicos

Difundir entre os produtores rurais a alternativa 
de preparo do solo sem o uso do fogo.

CONFIRA AS MEDIDAS ANUNCIADAS:
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Grêmio recebe Fluminense no Couto Pereira, em Curitiba (PR), pelo jogo de ida 
LUCAS UEBEL/GFPA

Em jogo válido pelo jogo 
de ida das oitavas de 
final da Copa Liberta-
dores, o Grêmio vai jogar 

como mandante no Estádio 
Couto Pereira, em Curitiba 
(PR), e recebe a equipe do 
Fluminense. A bola vai rolar 
nesta terça-feira (13), às 18h 
(horário de Manaus).

O tricolor gaúcho terminou a 
fase de grupos da Libertado-
res com a segunda colocação 
do grupo C. A equipe conquis-
tou 10 pontos com três vitórias, 
um empate e duas derrotas. O 

Em Tempo

Ídolo do Fluminense e técnico do Grêmio, Renato Gaúcho segue sem poder comandar seu time em Porto Alegre por conta das enchentes no RS

Paulistas frente a frente 
pela Sul-Americana

Paratleta se destaca em 
competição nacional

   Da redação

Red Bull Bragantino e 
Corinthians entram em 
campo, nesta terça-feira 
(13), às 20h30 (horário 
de Brasília), em confron-
to válido pelas oitavas de 
final da Copa Sul-Ameri-
cana. O duelo será reali-
zado na Arena Nicnet, em 
Ribeirão Preto, interior de 
São Paulo.

O estádio Nabi Abi Che-
did, casa do Massa Bruta, 
não tem capacidade para 
receber jogos eliminató-
rios de campeonatos or-
ganizados pela Conmebol.

Em busca do primeiro 
título internacional de sua 
história, o Red Bull Bra-
gantino, comandado pelo 
técnico Pedro Caixinha, 
tenta abrir vantagem nas 
oitavas de final da Copa 
Sul-Americana.

O Corinthians, de Ramón 
Díaz, pode poupar alguns 
titulares para o jogo, pelo 
fato de estar na zona de 
rebaixamento do Brasilei-
rão, prioridade do Timão 
no momento.

A segunda partida entre 
os clubes acontece no dia 
20 de agosto, também às 

20h30, mas na Neo Quí-
mica Arena.

Quem avançar, enfrenta 
nas quartas de final, o 
vencedor do duelo entre 
Fortaleza e Rosário Cen-
tral-ARG.

Jogador de saída
O Athletico encaminhou 

a contratação do meio-
-campista Praxedes, do 
Bragantino. O jogador 
desembarcou na capital 
paranaense, nesta segun-
da-feira (12), para realizar 
exames e assinar com o 
Furacão até o final da 
temporada.

O jogador de 22 anos 
pertence ao time de Bra-
gança Paulista e deve 
chegar por empréstimo ao 
Furacão. Ele defendeu o 
Vasco nos últimos meses 
e estava fora dos planos 
do time carioca desde o 
início de agosto.

A contratação de Praxe-
des preenche uma lacuna 
do elenco rubro-negro. 
O Furacão buscava um 
meio-campista canhoto 
para atuar no setor. Atu-
almente, Varini vem utili-
zando Christian e Zapelli, 
ambos destros.

   Da redação

O amazonense Alexandre 
Alfon, de 43 anos, garantiu 
medalha de ouro na catego-
ria paralímpica, da 17ª etapa 
do Tênis de Mesa Brasil 
(TMB) Challenge Plus. A 
competição aconteceu na 
Arena Poliesportiva Ama-
deu Teixeira, neste fim de 
semana.

A competição contou 
com mais de 240 atletas 
e paratletas de todo o 
país e consagrou os novos 
campeões das etapas. No 
Sub-19, Sub-21 e absoluto 
feminino, a gaúcha Victória 
Strassburger ficou com a 
medalha de ouro. No ab-
soluto masculino, o ouro 

foi para Israel Barreto, de 
São Paulo.

Na disputa da classe 10, 
na categoria paralímpica, 
o amazonense Alexandre 
Alfon foi o grande cam-
peão. Na final, ele bateu 
Marcelo Silva, do Rio de 
Janeiro, por 3 sets a 2. Ale-
xandre comentou sobre a 
importância de o Amazonas 
receber competições como 
essa, principalmente, pelo 
fato de tornar acessível a 
participação dos paratletas 
locais.

“O fato de uma competi-
ção como o Challenge ocor-
rer aqui, facilita a participa-
ção do atleta amazonense, 
porque muitos têm que 
participar de competições 

nacionais fora do estado, 
o que muitas vezes é difícil 
por conta da logística. Te-
mos que competir para ob-
ter um bom resultado. Fui 
campeão, e essa pontuação 
me coloca entre os primei-
ros do ranking”, explica ele.

“O Amazonas tem um 
grande potencial em com-
petições nacionais e inter-
nacionais. Esses eventos 
não só promovem os ta-
lentos amazonenses para 
o ranking nacional, como se 
tornam um fator de trans-
formação para aqueles 
que sonham em chegar no 
alto rendimento”, comen-
ta o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer, Jorge 
Oliveira.

REENCONTRO

TÊNIS DE MESA

No sábado (10), as equipes empataram em 1 a 1 pelo Brasileiro

Alexandre Alfon garantiu ouro no TMB Challenge Plus realizado na Arena Amadeu Teixeira

DIVULGAÇÃO/RBB

DIVULGAÇÃO

Tricolores abrem 
oitavas de final 
da Libertadores

Grêmio voltou a viver uma fase 
positiva e tem sete jogos de 
invencibilidade, sendo quatro 
vitórias e três empates. No en-
tanto, neste período, a equipe 
foi eliminada da Copa do Brasil 
pelo Corinthians, nos pênaltis.

O tricolor carioca, por sua vez, 
passou na primeira colocação 
do grupo A da Libertadores e 
segue invicto na competição. 
O Fluminense conquistou 14 
pontos com quatro vitórias e 
dois empates. Depois de ter 
conseguido uma sequência 
positiva recentemente, o Flu-
minense já acumula dois jogos 
sem vitórias e acabou elimina-

do da Copa do Brasil. Em seu 
último jogo, o Flu perdeu o 
clássico para o Vasco.

Retrospecto
Os dois clubes já se enfrentam 

84 vezes na história e a vantagem 
é do Grêmio, que tem 40 vitó-
rias. No último jogo entre eles, o 
Grêmio venceu por 1 a 0, em jogo 
válido pelo Campeonato Brasi-
leiro deste ano. O Fluminense 
não vence o Grêmio desde 2019. 
Desde então, são sete jogos e 
sete vitórias do time gaúcho.

Desfalque para Renato
Diego Costa não ficará à 

disposição do técnico Renato 
Portaluppi para o jogo contra 
o Fluminense. O centroavante 
sentiu um desconforto no púbis 
na partida contra o Corinthians, 
pela Copa do Brasil, quando re-
tornou ao time após dois meses.

Por ora, as dores não são 
consideradas preocupantes, 
mas o jogador será preserva-
do. A expectativa é de que ele 
esteja apto para atuar contra 
o Bahia, no sábado (17), pelo 
Brasileirão. 

Sem Diego Costa, Renato 
Portaluppi terá outros dois 
centroavantes à disposição: 
Braithwaite e Arezo.
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   Da redação

Um dos grandes favo-
ritos à conquista da 
Bola de Ouro após 
liderar o Real Madrid 

no título da Liga dos Cam-
peões, Vinicius Jr. é o novo 
alvo do projeto ambicioso 
do plano de expansão do 
futebol saudita.

O Fundo de Investimento 
Público (PIF) da Arábia Sau-
dita negocia com o gigante 
merengue pela contratação 
do craque brasileiro. O fundo 
é proprietário de 75% do 
capital dos quatro principais 
clubes do país: Al Ahli, Al 
Ittihad, Al Hilal e Al Nassr.

A informação foi revelada 
pelo portal The Athletic e 
confirmada pela ESPN. Se-
gundo soube a reportagem, 
no entanto, ainda não houve 
uma proposta oficial forma-
lizada.

A ideia saudita é de que 
Vinicius Jr. seja o embaixa-
dor do país para a Copa do 
Mundo de 2034, que acon-
tecerá na Arábia Saudita.

Os emissários do fundo 
procuraram o staff do bra-
sileiro e apresentaram va-
lores iniciais que passariam 
por salário anual de até 350 
milhões de euros (cerca de 
R$ 2 bilhões).

Segundo apurou a ESPN, 
Vinicius Jr. e seu staff não 
recusaram a investida sau-

Ideia saudita é de que Vinicius Jr. seja o embaixador do país para a Copa do Mundo de 2034, que acontecerá na Arábia Saudita

GRANT HALVERSON/AFP

Salário anual do 
craque brasileiro 
seria de até 350 
milhões de euros 
(R$ 2 bilhões), 
inicialmente

Arábia Saudita oferece 
bilhões para Vinicius Jr 
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dita, mantendo a possibili-
dade de acerto na negocia-
ção entre os clubes.

Diante da postura do bra-
sileiro, os representantes do 
fundo de investimento con-
versam com o Real Madrid, 
que não quer a saída do 
jogador e exige o pagamento 
da cláusula de rescisão de 
1 bilhão de euros (R$ 6 bi-
lhões). O vínculo do atacante 
com os merengues vai até 
junho de 2027.

Redução da multa
Ainda segundo a ESPN, o 

entendimento do staff do 
brasileiro é de que o Real 
Madrid precisaria aceitar a 
redução da cláusula para 
que o negócio aconteça.

Após investir pesado na 
expansão da liga nacional 
com a chegada de craques 
como Cristiano Ronaldo, 
Karim Benzema, Neymar, 
Riyad Mahrez e Roberto Fir-
mino, os sauditas voltaram 
as atenções a Vinicius Jr., 

que se consolidou na última 
temporada como referência 
no elenco do Real Madrid.

Aos 23 anos, o camisa 7 se 
reinventou para terminar o 
calendário como o artilheiro 
do Real Madrid ao chegar ao 
24º gol justamente na final 
da Champions League.

A última temporada termi-
nou como a mais goleadora 
de Vinicius Jr pelo clube me-
rengue desde que desem-
barcou em Madri, com as 24 
bolas na rede em 39 jogos.

Mais caro da história
Extraoficialmente, o fundo 

árabe sinalizou com um con-
trato que ultrapassa as cifras 
de € 1 bilhão (R$ 6 bilhões) 
em cinco anos entre salários 
e bônus. Valores que colocam 
a negociação como algo sem 
precedentes na história do 
esporte, tornando o jogador 
como o mais caro da história.

Assim, Vini Jr superaria os 
€ 222 milhões pagos pelo 
PSG ao Barcelona por Ney-
mar. Além disso, o atacante 

se tornaria o mais bem pago 
em todos os tempos em to-
das as modalidades.

Por fim, a oferta árabe 
supera também os 700 mi-
lhões de dólares que o ja-
ponês Shohei Otani recebe 
no Los Angeles Dodgers, de 
baseball, por cinco anos. 
Atualmente, o Al-Ahli conta 
com os brasileiros Roberto 
Firmino e Ibañez em seu 
elenco, e as negociações 
pelo novo atacante acon-
tecem há um mês.



    Em Tempo

O escritor e dramaturgo 
Márcio Souza morreu, 
aos 78 anos, nesta 
segunda-feira (12). De 

acordo com a família e produ-
ção do autor, Márcio passou 
mal na noite de domingo e 
foi para um Serviço de Pronto 
Atendimento (SPA), em Ma-
naus. Ele teve crise de diabete 
e, antes de partir, teve uma 
parada respiratória.

O governador Wilson Lima 
lamentou a morte do escritor 
e decretou luto oficial de três 
dias no estado.

“Wilson Lima se solidariza 
à família e amigos do escri-
tor e ressalta a importância 
que Marcio Souza teve para 
o estado, contando a história 
do Amazonas e da Amazônia 
para o mundo com imenso e 
singular brilhantismo”, diz um 
trecho da nota.

O prefeito de Manaus, David 
Almeida, também lamentou a 
morte de Márcio.

“Recebi com muita tristeza 
a notícia do falecimento do 
escritor e dramaturgo amazo-
nense. Márcio Souza foi refe-
rência na literatura, no cinema 
e teatro, nas artes em geral, 
deixando um grande legado 
de obras. Que Deus conforte 
o coração de familiares e ami-
gos, na certeza do reencontro 
no retorno de Jesus Cristo”, 
disse o prefeito.

A Editora Valer, responsável 

pela publicação de algumas 
obras de Márcio, fez uma de-
claração lamentando seu fa-
lecimento e destacando sua 
contribuição para a literatura 
brasileira.

“Para nós, da editora Valer, 
essa é uma notícia que nos 
pegou desprevenidos, porque 
sempre esperávamos mais 
obras de Márcio e, também, 
de desfrutar da sua compa-
nhia, dado que ele era um dos 

maiores conhecedores das 
Amazônias e um dos nossos 
maiores intelectuais, um gran-
de conhecedor da literatura, 
do teatro e do cinema. Nós la-
mentamos profundamente a 
morte de Márcio Souza”, disse 
Neiza Teixeira, coordenadora 
editorial da Valer.

Ainda segundo a empresa, 
o romancista é dono de uma 
obra variada, que transita por 
diferentes gêneros e lingua-

gens artísticas, tendo no ro-
mance, no teatro e no ensaio 
seus principais veículos de ex-
pressão. Ainda que diversifica-
da, sua produção é atraves-
sada pelo tema constante da 
história da região amazônica.

A partir da perspectiva de 
Márcio, o Brasil e o mundo 
puderam conhecer melhor o 
que se passava na Amazônia e 
descobriram a riqueza de sua 
história e de seu povo.

Trajetória
Nascido em Manaus em 

1946, Márcio Souza estudou Ci-
ências Sociais na Universidade 
de São Paulo (USP) e escreveu 
grandes obras literárias como 
Galvez, O Imperador do Acre; 
A Caligrafia de Deus; Lealdade, 
pelo qual recebeu o prêmio da 
Associação Paulista de Críti-
cos de Arte (APCA), em 1997; e 
Mad Maria, seu livro de maior 
destaque e que deu origem à 

Atualmente, Márcio Souza ocupava a cadeira de nº 25 da Academia Amazonense de Letras

REPRODUÇÃO

minissérie de mesmo nome, de 
Benedito Ruy Barbosa, produ-
zida pela TV Globo em 2005.

Márcio Souza também teve 
destaque como cineasta e di-
rigiu o filme A Selva. Ele foi, 
ainda, professor assistente na 
Universidade de Berkeley e 
escritor residente nas univer-
sidades de Stanford, Austin e 
Dartmouth, além de ter sido 
diretor da Biblioteca Nacio-
nal e presidente da Funarte. 
Atualmente, atuava como di-
retor da Biblioteca Pública do 
Amazonas e ocupava a cadeira 
de nº 25 da Academia Amazo-
nense de Letras.

Obras publicadas
Um dos ensaios mais im-

portantes sobre o processo 
cultural no Amazonas, o livro 
“A expressão amazonense” de 
Márcio Souza é um texto de 
leitura obrigatória por parte 
dos estudiosos do tema. O 
autor apresenta um amplo 
painel sobre os autores e as 
obras mais expressivas produ-
zidas na região, inserindo-as 
no contexto sócio-histórico.

Márcio Souza invoca, em 
“Ajuricaba – o caudilho das 
selvas”, a memória. E incenti-
va-nos a sermos rápidos, que 
nos antecipemos ao véu do 
esquecimento, pois ele fará 
emudecer a voz do passado.

Com o autor, viajamos até o 
Grão-Pará e o Rio Negro, para 
encontrarmos com o guerreiro 
Ajuricaba, cujo nome significa 
“reunião de marimbondos de 
ferroadas dolorosas”.

Amazonense 
era romancista, 
dramaturgo, 
ensaísta, contista e 
diretor de cinema

Escritor Márcio Souza 

Paralisação ocorre após a localização de material genético

Teatro Amazonas vai homenagear Quentin Tarantino

Localização de material genético 
freia triagem de objetos de vítimas

Trilhas de Quentin Tarantino 
invadem Teatro Amazonas

EIANDRO FIGUEIRA DIVULGAÇÃO

ACIDENTE MUSICAL

    Da redação

O Teatro Amazonas 
será palco, nesta terça e 
quarta-feira (13 e 14), do 
espetáculo musical Baré 
Fiction, inspirado em tri-
lhas sonoras dos filmes do 
diretor, roteirista e produ-
tor de Hollywood, Quentin 
Tarantino. Com mais de 30 
anos de carreira e duas es-
tatuetas do Oscar, Taranti-
no esteve à frente de filmes 
como Kill Bill Volume 1 e 2 
e Bastardos Inglórios.

A apresentação, que ini-
cia a partir das 20h nos 
dois dias, integra a pro-
gramação dos 10 anos da 
‘Série Encontro das Águas’ 
e será realizada por cor-
pos artísticos do Governo 
do Amazonas, por meio 
da Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa.

O músico da Orquestra 
de Câmara do Amazonas e 
arranjador do espetáculo, 
Gabriel Lima, explicou que 
o maior desafio da apre-
sentação é fazer a orques-
tra se encaixar de maneira 
harmoniosa com a música 
que não é clássica, como o 
rock e o pop, por exemplo.

“O meu papel principal, 
em resumo, é fazer os ar-
ranjos, que são as notas 
que cada músico vai tocar 
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Manaus, terça-feira, 13 de agosto de 2024
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A companhia aérea Voepass 
e a seguradora precisaram 
interromper, nesta segunda-
-feira (12), a triagem de ob-
jetos pessoais das vítimas do 
acidente aéreo que deixou 62 
mortos em Vinhedo (SP). Se-
gundo a Defesa Civil da cidade, 
a paralisação ocorre após a lo-
calização de material genético.

O órgão informou que a 
interrupção foi determinada 
pelo Centro de Investigação e 
Prevenção de Acidentes Ae-
ronáuticos (Cenipa), que havia 
finalizado no início da manhã 
a ação inicial de investigação 

e remoção de partes da ae-
ronave.

“O pessoal do Cenipa ligou 
e falou que gostaria de fazer 
um revistoria no local por in-
dicação da BEA, lá da Fran-
ça, que pediu para buscarem 
outro componente do avião. 
[…] Toda vez que eles forem 
mexer no cenário e percebe-
rem algum material genético, 
para, a Polícia Científica vem 
e recolhe”, disse o diretor da 
Defesa Civil de Vinhedo, Mau-
rício Barone.

Viaturas do Corpo de Bom-
beiros e da Polícia Científica 

foram acionadas para retor-
nar ao local. O trabalho de 
remoção total dos destroços 
do avião, que também será re-
alizado pela Voepass, só deve 
acontecer depois da retirada 
de todos os objetos pessoais.

Os pertences pessoais dos 
58 passageiros e quatro tri-
pulantes mortos no maior de-
sastre aéreo do país desde 
2007 também vão passar por 
análise da Polícia Civil, que, 
com a Polícia Federal, atua 
na investigação do acidente, 
informou a Defesa Civil de 
Vinhedo.

para poder a orquestra 
ter uma harmonia com a 
banda, e aí está o gran-
de desafio do arranjador. 
É fazer isso, de maneira 
harmoniosa, e de maneira 
que fique agradável ao pú-
blico”, disse Gabriel. 

Mago dos filmes de ação, 
Quentin é conhecido por 
apostar pesado na trilha 
sonora de seus filmes. As 
músicas têm um peso tão 
importante na trama, que 
acabam ganhando tanto 
destaque quanto a histó-
ria. Ao longo de sua traje-
tória cinematográfica, 134 
músicas fizeram parte de 
seus filmes, clássicos como 

“Cães de Aluguel” (1992), 
“Pulp Fiction: Tempo de 
Violência” (1994), “Bas-
tardos Inglórios” (2009), 
“Django Livre” (2012) e “Os 
Oito Odiados” (2016).

Os ingressos para assistir 
ao podem ser adquiridos 
na bilheteria do teatro, ou 
pelo site Shop Ingressos.

O espetáculo reúne 
artistas renomados do 
Amazonas: Banda Banda 
All Star, Balé Folclórico do 
Amazonas e a Orquestra 
de Câmara do Amazonas. 
Os arranjos são de Gabriel 
Lima e a direção musical e 
regência do maestro Mar-
celo de Jesus.

morre aos 78 anos
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O SINDICATO DOS CORRETORES DE IMÓVEIS DO ESTADO DO AMAZONAS – SINDIMÓVEIS-
AM, na pessoa da  Presidente, MARCIA DE FÁTIMA DUARTE DAS CHAGAS, Corretora 
de Imóveis, CRECI 2490,  junto com os demais Corretores de Imóveis, que requereram a 
Assembléia, neste ato representado Pelo Corretor de Imóveis JANDER SOUZA CASTRO, 
CRECI 2757, domiciliados nesta cidade de Manaus-Am, de acordo com as disposições 
estatutárias, conforme previsão do  artigo 44 e 45 do Estatuto do SINDIMÓVEIS - AM, 
inscrito no CNPJ sob  o nº 06.081.754/0001-08, CONVOCA, todos os associados quites 
com as obrigações estatutárias, para Assembleia Geral Extraordinária a ser realizada no 
dia  15.08.2024 em primeira chamada, as 10h com a presença de metade mais um de seus 
membros, e em 2ª chamada às 10:30h, com qualquer número de presentes, na sede do 
Sindicato, situada na Av. Eduardo Ribeiro, 520 –Ed. MANAUS Shopping Center, sala 1309 
- Centro,  para tratar da seguinte pauta: Deliberar sobre Regularização da representação 
por novas Eleições; retomada das atividades do SINDIMÓVEIS- AM com a regularização 
perante o Cartório de Registro Civil, reformulação, aprovação de novo Estatuto em data a 
ser definida, restabelecimento do CNPJ; recadastramento dos sindicalizados, sob pena da 
perda do número de cadastro.
                                                           Manaus, 13 de agosto de 2024

MARCIA DE FÁTIMA DUARTE DAS CHAGAS 
Presidente  

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
SINDICATO DOS CORRETORES DE IMÓVEIS DO ESTADO DO 

AMAZONAS/AM
ASSEMBLÉIA EXTRAORDINÁRIA
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO  
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pelo presente Edital, a Diretoria Colegiada do SINTETC/AM, em 
cumprimento ao disposto nos termos dos Artigos 4 § 4º e 16 § 2º 
do Estatuto Social do Sindicato, convoca todos os (as) associados 
(as), em dias com suas contribuições estatutárias, a participarem da 
Assembleia Geral Extraordinária da categoria do Estado do Amazonas, a 
realizar-se quinta-feira, dia 15 de agosto de 2024, na Praça Antônio 
Bittencourt (do Congresso), situado na Avenida Ramos Ferreira, 
S/N – Centro – Manaus/AM, nesta Capital, em primeira chamada 
às 17h45 e, em segunda e última chamada às 18h00, para discutir 
e deliberar sobre os seguintes pontos de pauta: 1) INFORMES/
SAUDAÇÕES; 2) AVALIAÇÃO DA CAMPANHA SALARIAL 2024/2025; e 
3) DEFLAGRAÇÃO, OU NÃO, DE GREVE NACIONAL DA CATEGORIA 
A PARTIR DAS 00h DO DIA 16.08.2024.

A Síndica do Condomínio Acácias II, no uso de suas atribuições, convoca os (as) 
senhores (as) condôminos (as) para Assembleia Geral Extraordinária, que se fará 
realizar no dia 28/08/2024 (quarta-feira), no Salão de Festas do Condomínio Acácias 
II, situado a Rua Projetada, s/nº, Conjunto Nova República, as 19:00 horas em primeira 
convocação, com a presença de maioria absoluta dos condôminios ou às 19:30 horas 
em segunda e última convocação, com qualquer número de condôminos presentes, 
para deliberarem as seguintes PAUTAS:

1. APRESENTAÇÃO DO PROJETO E PROPOSTAS, COM DELIBERAÇÃO E 
VOTAÇÃO PARA IMPLANTAÇÃO DA PORTARIA REMOTA, COM VOTAÇÃO DE 
TAXA EXTRA;
2. APRESENTAÇÃO DO PROJETO, PROPOSTA COM DELIBERAÇÃO E VOTAÇÃO 
PARA IMPLATAÇÃO DE LAVANDERIA NA MODALIDADE SELF-SERVICE;
3. INFORMATIVOS SOBRE O AVCB.

a) É lícito aos senhores condôminos se fazerem representar na assembleia ora convocada 
por procuradores, munidos com procurações especificas.
b) A ausência dos senhores condôminos não os desobriga de aceitarem como tácita 
concordância aos assuntos que forem tratados e deliberados.
c) Lembramos que somente terão direito a voto e participação os condôminos ou as 
unidades que estiverem quites com o condomínio, conforme estabelece o Código Civil 
Brasileiro – Artigo 1.335 – inciso III e Convenção Condominial. 
d) O presente Edital atende todos os preceitos da Lei nº 4.591/64, Lei nº 10.406/02 
e Convenção Condominial.

  Manaus/AM, 12 de agosto de 2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRERINHA

2º AVISO DE LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 006/2024-CMC/PMB

O Município de Barreirinha, através da Comissão Municipal de Contratação-CMC, 
torna público que realizará licitação na modalidade: Concorrência Eletrônica Nº 
006/2024-CMC/PMB, Objeto: Contratação de Empresa para Execução dos Serviços 
de Construção da Escola Municipal na Comunidade São Bento do Massauari, 
Município de Barreirinha, conforme as demandas apresentadas pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Públicos-SEMOSP, de acordo com termos do Estudo 
Técnico Preliminar, Projeto Básico e seus anexos. Critério de Julgamento: “Menor 
Lance Global”. Abertura das Propostas de Preços e disputa de lances: 26/08/2024, 
às 11h (horário de Brasília) no Portal de compras: www.bll.org.br, Embasamento 
Legal: Lei Federal n°14.133/2021, pela Lei Complementar n°123/2006, alterada 
pela LC 147/14 e Decreto Municipal nº 127/2024, Informações: O edital e seus 
anexos encontram-se disponível nas datas acimas discriminadas, na Prefeitura, na 
Sala da CMC, localizada na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha, CEP: 
69.160-000, de segunda à sexta-feira, horário de 08h às 12h. O valor dos custos de 
reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.
br, no site www.bll.org.br, no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 09 de agosto de 2024.

JUCINEY DA SILVA BRITO
Agente de Contratação

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL 

EXTRAORDINÁRIA


